

CDEN du 16 octobre

Hommage à Samuel Patty (5 ans de sa mort)

Déclaration liminaire de la FSU : Point sur la situation politique actuelle. Dénonce la violence dans l'éducation, pour les élèves comme pour les enseignant-es. Problème de l'inclusion sans moyens. Dégradation des conditions de travail. Pas de moyens nécessaires à la mise en place des réformes qui vont dans le bon sens (EVAR, inclusion...). La FSU appelle à abandonner le projet de budget. Ils soulignent que 300 fiches SST ont déjà été déposées depuis le début de l'année. Ils affirment leur soutien aux AESH.

Déclaration liminaire de SUD éducation 44: voir plus bas.

Déclaration de la FCPE : Prennent la parole sur le harcèlement scolaire à l'école et évoquent notamment le cas de la petite Mathilda de 9 ans qui s'est suicidée.

La FCPE veut aussi faire un point sur l'école inclusive : mauvais traitement des élèves en situation de handicap et notamment la déscolarisation de certains élèves. S'inquiètent des déplacements d'AESH en cours d'année qui sont brutaux pour les enfants et leurs parents.

Distribution de tablettes alors que les élèves ne maîtrisent pas l'outil.

Précarité des familles avec des problèmes de logement qui empêchent que les enfants aient une scolarité normale. Au moins 25 familles dans le département qui sont à la rue.

Prise de parole du DASEN :

Ce qui fait consensus dans les déclaration c'est la lutte contre le harcèlement et l'inclusion (le manque de moyens aussi ça ne devait pas l'arranger). Il présente donc le plan Phare et l'ajout des compétences psychosociales dans les nouveaux programmes. En lien avec l'EVARS qui participe aussi à augmenter le bien être des élèves à l'école.

Il ne dit pas que tout est parfait.

Mme Moulard : Présente le plan de formation Phare. Formation des enseignant-es débutant-es aussi. Cette formation a été un point du premier conseil d'école dans les écoles du département.

Président du conseil départemental : Le harcèlement s'étend aujourd'hui au-delà de l'école sur les réseaux sociaux donc travail à mener avec la FCPE avec des conférences pour sensibiliser les parents à l'utilisation des réseaux sociaux.

DASEN : On progresse sur l'inclusion. On ne va pas régler par magie toutes les situations. (c'est tout)

ODJ : Bilan de la rentrée 2025, premier et second degré

1. Dans le 1^{er} degré :

- Carte scolaire : Sur les deux dernières phases, il y a eu 13 ouvertures (dont 7 qui sont des annulations de fermeture) et 9 fermetures (Dont 3 annulations) A la 3ème phase il y a eu 8 ouvertures dont 1 annulation de fermeture. Il y a eu aussi création de 3 postes PAS, 3 CPC, 3 titulaires remplaçant-es, et une implantation d'une unité d'enseignement élémentaire autisme aux Plantes.

Vote de cette carte scolaire : FSU et SUD votent contre les mesures, UNSA et la FCPE s'abstiennent.

- Rythmes scolaires : 3 écoles en plus sont passées à 4 jours : Cheix en Retz, Mouzillon et Oudon. Restent 33 communes à 4,5 jours.

Bilan dans le 1^{er} degré : Baisse des effectifs qui continue – 1744 élèves en moins dans le 1^{er} degré public dans notre département.

L'administration a mieux anticipé la prévision que l'année dernière.
(différentiel de 375 élèves en gros)

- L'administration affirme qu'en GS-CP-CE1 on est à 99,8 % à 24 ou moins de 24 élèves par classe.

Dans le département on peut aller jusqu'à 15 dans les classes « dédoublées »

Le taux d'encadrement par classe augmente mais n'ont pas les effectifs sur les autres niveaux.

- Pensent qu'ils seront sur un effectif de -2000 enfants pour l'année prochaine. Ils ne constatent pas à l'échelle du département de fuite vers le privé puisque ça baisse proportionnellement.

- Commencent à travailler sur la mixité dans le privé avec une commission sous l'autorité de la rectrice: veulent encourager le privé à augmenter la mixité dans sa zone de recrutement (mais du coup le privé pourra recruter hors de sa zone sans condition de mixité)

Nous avons interrogé sur le risque de voir le privé grossir. Le DASEN a répondu qu'il n'y aurait pas de moyen supplémentaire au privé, donc ils ne pourront pas accueillir plus d'élèves.

UNSA : dénonce des pastorales sur le temps scolaire dans des écoles privées.

Ajout de 5 inspecteurs dans le 1^{er} degré et 3 dans le second degré pour inspecter l'enseignement privé sur l'Académie.

1. Dans le 2nd degré :

- Perte de 606 élèves.

La perte commence donc à arriver dans les collèges mais va s'amplifier dans les prochaines années.

- 43 859 élèves dans les collèges

Dans les lycées, 296 élèves en moins.

- 26 170 élèves en lycées général et techno

- 8 186 élèves en lycées pro

=> au global 78 215 élèves dans le 2nd degré.

Représentant du département : la classe moyenne quitte le centre de Nantes.

Question sur Hector Berlioz : Travaux pour faire des sanitaires et une salle de sciences mais il n'y aura pas de déplacement d'élèves sur un autre collège.

